



## Ingresaron 9 mil mdp de capitales foráneos al país

**BRAULIO CARBAJAL**

En mayo los inversionistas extranjeros compraron posiciones por 9 mil 46 millones de pesos en bonos respaldados por el gobierno mexicano. No obstante, en el balance del año el saldo aún es ligeramente negativo, revelan datos oficiales.

Según datos del Banco de México (BdeM), al cierre del mes pasado inversionistas foráneos tenían en su poder deuda mexicana por un valor de un billón 779 mil 503 millones de pesos, cuando un mes antes tenían un billón 769 mil 656 millones. Esto significa que en ese periodo apostaron más por México al adquirir algún instrumento financiero emitido por el gobierno.

Para Janneth Quiroz Zamora, directora de análisis financiero de Monex, el aumento en las posiciones de extranjeros registrado en mayo "tiene que ver con el atractivo que han presentado las tasas en México frente a las de Estados Unidos, donde en comparación con lo que han hecho otros países emergentes, la estrategia que ha seguido el Banco de México ha sido mantener su tasa de referencia en niveles elevados por más tiempo", apuntó.

Actualmente, la tasa de interés de referencia del BdeM, es decir, la que determina el costo al que se financian empresas y familias, se ubica en 11 por ciento, lo que representa 5.50 puntos arriba de la tasa de referencia establecida por la Reserva Federal, el banco central estadounidense.

Si bien la tenencia de valores mexicanos por inversionistas extranjeros se recuperó en mayo pasado, aún no alcanza los niveles de finales de 2023, cuando se encontraba en un billón 788 mil 933 millones de pesos, lo que significa que en cinco meses los tenedores foráneos han vendido deuda por 9 mil 429 millones de pesos.

No obstante, dichos niveles siguen estables, si se toma en cuenta que, de acuerdo con datos del BdeM, respecto al máximo histórico de tenencia de valores por residentes del exterior, alcanzado el 8 de febrero del 2019, se acumula una salida de capitales de México por 496 mil 862.11 millones de pesos o de 21.85 por ciento.

La estabilidad mantenida en el año, luego de incluso dos años con ligeras entradas de capitales, destacó Quiroz Zamora, también está relacionado con la fortaleza que había estado mostrando el peso frente al dólar estadounidense.

Dicha fortaleza, enfatizó la especialista, se ha visto mermada desde las elecciones presidenciales del pasado 2 de junio, sobre todo luego de una victoria sorpresiva de Morena en el Congreso.

"El mes anterior el tipo de cambio había mostrado una fortaleza importante, de ahí que no se pensaba que hubiera un riesgo tan pronunciado en la parte cambiaria; sin embargo, el tema de las reformas pueden significar una mayor aversión al riesgo y no descartamos que para junio se reporte una salida de capitales", concluyó.